
Журналисту  "Орловской правды" он
при встрече сказал примерно то
же, что можно было прочитать в

его  предвыборной статье в районной га�
зете, нарисовав довольно мрачную карти�
ну.  Что любимый  район ему достался в
"лежачем" положении: с четырьмя милли�
онами рублей долгов бюджета по выплате
зарплаты, за газ, тепло и электроэнергию.
Новый глава переживал, что за последние
годы  приказали долго жить многие пред�
приятия: например, сельхозхимия, сель�
хозтехника, кирпичный завод. Стоят два
спиртовых завода: Соломенский и Упо�
ройский.  По словам Н.И. Потапова, 40%
жителей Дмитровского  района работают
в Железногорске.  А обвинял он в том, что
жизнь всего района не на должной высо�
те, в первую очередь прежнее районное
руководство. Хотя  признал, что есть в
Дмитровске и неплохо работающие пред�
приятия  (маслозавод, фабрика нетканых
материалов, хлебозавод, пищекомбинат),
что довольно бойко идет торговля на двух
рынках,  что в районе около 300 предпри�
нимателей.

Николай Иванович подчеркнул, что ста�
рается вести себя порядочно по отноше�
нию к своему предшественнику: дескать,
не так, как  раньше относились ко мне. Но
разве солидно, по�мужски  для нового гла�
вы  огульно обвинять других  вместо того,
чтобы самому досконально выяснить,  что
происходит сейчас на тех же спиртовых
заводах, встретиться с их собственника�
ми, узнать, как и почему распались те или
иные предприятия, что делалось для  раз�
вития  экономики? Ведь с середины марта
2006 года Н.И. Потапов сам  отвечает за
весь Дмитровский район. Известно ли
ему, например, что   работники Соломен�
ского спиртзавода в последнее время об�
ращались с просьбами помочь им полу�
чить задержанную зарплату в областное
управление  сельского хозяйства и эти во�
просы  решались? Вообще�то сейчас вся
спиртовая промышленность в России на�
ходится в сложном положении.   

Если учесть, что сельхозтехники, сель�
хозхимии исчезли во многих районах, то,
следуя логике Н.И. Потапова, наверное,
надо предположить, что к этому тоже при�
ложило руку прежнее руководство  Дмит�
ровской райадминистрации?  Кстати, со�
вершенно напрасно в крахе кирпичного
завода новый глава района обвиняет
прежнего. Как раз бывший глава И.Д. Кол�
басов (и это нам известно из достоверных
источников) старался вдохнуть жизнь в
это старое производство, ставил вопрос о
его реконструкции на областном уровне.
Но потенциальных французских инвесто�
ров, приезжавших посмотреть дмитров�
ский кирпичный завод, он не вдохновил:
качество местной глины неважное, квали�
фикация кадров оставляла желать лучше�
го. А строительные фирмы в Орле, подни�
мающие этаж за этажом элитные кирпич�
ные дома, предпочитают закупать кирпич
хорошего качества у проверенных постав�
щиков. 

Как же намерен новый глава Дмитров�
ского района действовать, чтобы
район превратить из дотационного  в

процветающий, чтобы создать в городе и
районе новые рабочие места, о необходи�
мости которых он говорил и избирателям,
и журналисту "Орловской правды"?  

— Планы у нас, конечно, есть, — отве�
тил Николай Иванович. — Но вся надежда
— на национальные проекты… 

Конечно, хорошо, что в стране появи�
лись национальные проекты по развитию
животноводства, по здравоохранению,
образованию, строительству доступного
жилья. Но просто так, по принципу "бери
сколько хочешь",  деньги под них  государ�
ство не даст. Замечательно, что в нашей
области есть губернатор, который при�
влекает крупных инвесторов в сельские
районы. А где же собственные инициати�
вы нового главы Дмитровской районной

администрации, которые могли бы реши�
тельно повлиять на развитие этого райо�
на?  Ведь под лежачий камень, как извест�
но, вода не течет.   Новый глава, например,
рассказал, что отобраны 15 семей для
участия в программе "Жилье для молодой
семьи". Выразил надежду, что крупный
инвестор — компания "Агрофест" —  возь�
мет под свое крыло слабое хозяйство —
совхоз "Дмитровский".  Но ведь  работа и
по программе  жилья для молодежи, и по
привлечению инвесторов началась задол�
го до мартовских выборов. 

Пока, судя по всему, на первом плане
для нового главы — полная инвентариза�
ция района. Для него важно узнать, в какой
собственности находится тот или иной
объект,  кому и что именно передавалось в
аренду, законно ли некие
структуры хозяйничают на
прудах и в охотничьих уго�
дьях. И если что не
так, то наказать ви�
новных.  

На кого же решил
опереться в  ра�
боте по развитию

района, улучшению
жизни людей новый гла�
ва Дмитровского райо�
на?  Какую кадровую по�
литику начал вести? 

Первым заместителем
главы райадминистрации
семь лет проработал Петр
Петрович Пушков.  За ним
был закреплен серьезный
круг обязанностей: он от�
вечал за водоснабжение,
за обеспечение района
теплом, газом, электро�
энергией, за  работу жилищ�
но�коммунального комплекса
района и города. И нужно отметить, что за
все эти годы не было серьезных сбоев в
отоплении школ, других зданий. Под его
руководством проходила газификация.
Сейчас  85% Дмитровского района гази�
фицировано. За последние пять лет на
экономное поквартирное газовое отопле�
ние  было переведено  около тысячи квар�
тир. Кроме того, первый зам. курировал
промышленную группу предприятий, от�
вечал за экологическую обстановку. А те�
перь П.П. Пушков, инвалид третьей груп�
пы — безработный.

Когда избранный на пост главы район�
ной администрации Н.И. Потапов присту�
пил к своим обязанностям, он успокоил
Петра Петровича: дескать, продолжайте
работать, не волнуйтесь за свою судьбу.
Как не поверить первому руководителю
района? Петр Петрович работал, ездил на
заседание межведомственной комиссии
по задолженности района по энергоре�
сурсам в Орел.  А за его спиной начали
клубиться слухи, что с 3 апреля он уже не
будет работать в  администрации. Ему об
этом говорили знакомые, и это, конечно,
сильно выбивало из колеи. Наверное, слу�
хи бывают более достоверными, чем обе�
щания главы Дмитровского района. Тре�
тьего апреля, ближе к концу работы,  По�
тапов вызвал в свой кабинет Пушкова и
сказал, что ему нужна своя  команда, по�
этому им следует расстаться. Предложе�
ние главы пойти  работать в аптеку   пока�
залось Пушкову несерьезным. Он поехал
решать вопрос о  своем трудоустройстве
в областную администрацию. Скоро в  од�
ной из организаций Дмитровска должна
была открыться вакансия, которая заинте�
ресовала Пушкова. Узнав о его поездке,
на следующий день Н.И. Потапов вызвал к
себе жену Пушкова, работающую замес�
тителем начальника финотдела Дмитров�
ской райадминистрации,  и пригрозил, что
если ее муж не прекратит искать работу,
то она может вылететь с должности, а ее
муж вообще останется    без работы в рай�
оне, кто бы за него ни попросил. 20 апре�
ля весь день П.П. Пушков  находился  по

вопросу своего трудоустройства в Орле,
ведь ему надо кормить семью, отдавать
взятый ранее кредит.  А когда вернулся до�
мой, почувствовал запах сердечных ка�
пель. Оказывается, в этот день жену на ра�
боте третировали работники милиции,
требуя срочно найти Петра Петровича, ко�
торый якобы натворил за семь лет работы
нехороших дел. Полный беспокойства за
судьбу своей семьи, за будущее своего
сына, Петр Петрович взял лист бумаги и
тут же написал письмо губернатору обла�
сти Е.С. Строеву с просьбой помочь его
семье выйти из тупика.

Елена Леонидовна Сычева, до того, как
бывший глава администрации Дмитров�
ского района 
И.Д. Колбасов предло�

жил ей стать сво�
им заместителем —
начальником отдела
экономики, руководи�
ла межрайонным КРУ.
Несколько лет назад,
проверяя, будучи ре�
визором, хозяйство
"Рублинское", руково�
димое Н.И. Потапо�
вым, она обнаружила немало нарушений.
Возможно,  новый глава администрации
не может ей этого простить? Поначалу
Н.И. Потапов тоже говорил Е.Л. Сычевой,
что беспокоиться ей за свою судьбу не на�
до, что она будет продолжать работать в
той же должности в райадминистрации.
Но буквально через две недели вызвал ее
в свой кабинет и неожиданно сказал, что
ей придется уйти, потому что ему нужна
своя команда. Сычева уволена по сокра�
щению (в районной администрации ос�
тавлена должность просто начальника от�
дела экономики).  Но положенные при со�
кращении выплаты, насколько нам изве�
стно, ей до сих пор не выданы. Недавно
ей, как опытному экономисту, предложили
перспективную работу в Дмитровском
районе от одной серьезной банковской
структуры. Подобные назначения согла�
совываются, как правило, с главами рай�
онных администраций, с которыми при�
дется вместе работать.  А  Николай Ивано�
вич Потапов, неизвестно по какой причи�
не,  занял  половинчатую позицию: не го�
ворит по поводу ее кандидатуры ни да, ни
нет. Может, подыскивает и для этой  по�
явившейся должности человека "из своей
команды"?  

Зам. главы по социальным вопросам
А.С. Батыгина в такой обстановке предпо�
чла уволиться сама, сославшись на свой
пенсионный возраст. И никто не сказал ей
спасибо за многолетнюю работу. Уволена
ведущий специалист орготдела админис�
трации, произошли и другие кадровые из�
менения в районе. 

Кого же новый глава взял в свою ко�
манду? Я попросила Николая Ивано�
вича представить своих новых заме�

стителей. Почему он решил, что именно
они лучше других справятся с работой по
возрождению дмитровского края? 

Сначала глава отметил плюсы своего
нового первого заместителя  А.П. Лыкова:
был около восьми лет   руководителем
сельхозпредприятия, учился в Орловской
академии госслужбы. Правда, в послед�
ние годы Лыков, оказывается, работал
учителем физкультуры в школе и одновре�
менно занимался фермерским хозяй�
ством. Получается, что опыта работы по
решению проблем ЖКХ, промышленности
района у него пока нет. По словам Н.И. По�
тапова, в том, что в свое время Лыкову
пришлось из своего хозяйства уйти в шко�
лу, виновато прежнее руководство райо�
на. Но как можно помешать сильному ди�
ректору сельхозпредприятия достичь вы�
соких результатов? А вот плохому хозяину,
как известно,  всегда кто�нибудь мешает.
Интересно, почему же, невзирая на труд�
ности, удается получать рекордные для
глинистых дмитровских земель урожаи
(до 40 центнеров с гектара) в СПК "Нерус�
са", стабильно работающем на протяже�
нии последних лет? Может быть, новому

руководству района нужно не ог�

лядываться назад, не
искать виноватых, а по�
учиться у руководите�
лей лучших хозяйств
своего, других районов
области,  распростра�
нить их опыт? 

Начальником отдела экономики райад�
министрации стала местная предприни�
мательница З.М. Тетеркина. Н.И. Потапов
уважительно отзывался о ее многолетнем
опыте в райфо, с сочувствием говорил о
ее трудной судьбе. Однако  в райфо Зина�
ида Михайловна уже лет десять как не ра�
ботает, а за это время в сфере экономики,
финансов многое изменилось. В послед�
ние годы она   занималась исключительно
личным бизнесом, имея торговые точки на
рынке и в доме быта. Сейчас она перепи�
сала свой бизнес на сына. 

Заместителем главы района по соци�
альным вопросам, по словам Н.И. Потапо�
ва, будет  Николай Маслов — предприни�
матель из… Мценска, мастер спорта по
тяжелой атлетике. Предпринимательские
дорожки Потапова и Маслова сошлись в
Брянске, где у нынешнего главы Дмитров�
ской районной администрации был свой
личный бизнес, связанный с сопровожде�
нием грузов и другими услугами.   

Нетрудно понять, что пока  новые заме�
стители главы вникнут в круг своих обязан�
ностей, досконально изучат положение
дел, узнают, как решаются аналогичные
проблемы в других районах области, прой�
дет какое�то время. А паровоз экономики
Дмитровского района будет продолжать
двигаться по инерции. Умные первые ру�
ководители областей, городов, районов,
придя к власти,  обычно оставляют в своей
команде и часть ведущих работников ко�
манды своего  предшественника, чтобы
обеспечить преемственность в  работе. 

У Николая Ивановича Потапова своя
логика:

— Лыков, Тетеркина, Маслов  были в мо�
ей команде на выборах главы. Я им обязан. И
свои обязанности перед ними выполняю…

А как же обязательства перед всеми
жителями Дмитровского района?  Как же
данные обещания улучшить жизнь дмит�
ровцев, повысить людям зарплату? 

Когда мы уже прощались, Н.И. Пота�
пов признался: дескать, я Колбасову в
присутствии  других людей  говорил: "Где
бы вы ни были, я всегда буду стоять на ва�
шем пути. Потому что я никогда вам не
прощу развала своего хозяйства!..".

Вот, наверное, чем объясняется отно�
шение нового главы к тому, что ранее бы�
ло сделано руководством района, — лич�
ной неприязнью, амбициями. Что же слу�
чилось раньше в хозяйстве Потапова?

Дмитровский народ пошел за новым
главой, а значит, доверил ему 
управление сельским хозяйством,

экономикой, социальной  сферой города,
сел и деревень, рассчитывая на то, что
Потапов будет делать это  грамотно и,
главное, разумно. В основе любых "аван�
сов" народа будущим руководителям та�
кого уровня, как правило, лежат его про�
шлые заслуги, реальные дела.

Но у нас создалось такое впечатление,
что о своей бывшей работе нынешний гла�
ва администрации района как раз�таки
умалчивал во время своих предвыборных
встреч с избирателями. Какой след оста�
вил после себя Потапов на предприятии,
которым руководил немало лет, и доволь�
ны ли те, кто в своё время возлагал на не�
го надежды, своей нынешней жизнью?.. 

Обо всем по порядку. В середине 
1990�х годов, когда уже наметился кризис
в экономике, Потапов принял колхоз
"Коммунист", все еще считавшийся в рай�

оне крепким "середняком". В на�
следство новому руководителю
досталось несколько ферм, за�
полненных крупным рогатым ско�
том (всего в хозяйстве, по словам
бывших его тружеников, насчиты�
валось около 1000 голов КРС, в том
числе более 350 коров). На 1100
гектарах сеяли зерновые, другие
культуры. Урожаи зерновых, правда,
получали небольшие: по 13 —14
центнеров с гектара. Здешние земли
никогда не отличались плодородием.
Но зато молока от коров надаивали
вдоволь; были своя пилорама и в
аренде у хозяйства несколько сот гек�
таров лесных угодий. По договоренно�
сти с лесничеством решались некото�
рые внутрихозяйственные проблемы.
Село развивалось  (велось строительст�
во жилья, детского сада и т.д.), жило сво�
ей размеренной жизнью в основном бла�
годаря тому, что сельхозпредприятие год
от года приносило стабильный доход.

Вероятно, поначалу у Потапова было
желание сохранить и приумножить нажи�
тое общими усилиями колхозное добро. Он
возродил свиноводство, продолжал разви�
вать молочное животноводство, занялся
производством сахарной свеклы, укрепляя
тем самым производственную базу хозяй�
ства. Но, как выяснилось, его запала хвати�
ло ненадолго. На 2 — 3 года максимум, го�
ворят теперь уже бывшие труженики его
хозяйства. Наверное, по мнению Потапова,
этого времени было достаточно, чтобы 
оправдать свое первое высокое назначе�
ние. Сельхозпредприятие стало менять од�
ну вывеску за другой: КСХП "Рублинское",
ТНВ "Потапов и К". Хозяйство стремитель�
но слабело, сокращались поголовье КРС и
посевные площади, падало производство
зерна и молока. Появились проблемы с вы�
платой зарплаты и во взаимоотношениях с
коллективом. Предвидя будущий развал
предприятия, ровно через три года после
того как руководителем стал Потапов, в
числе первых уволился водитель с много�
летним стажем С.М. Мосин. Семен Михай�
лович был уже в летах и поэтому решил по�
работать кладовщиком.

— Председатель распорядился "отпус�
тить" соседнему колхозу несколько тонн
семенной гречихи, — рассказывает Мо�
син. — Якобы в долг до осени, но … без
документов. В результате ни гречихи от
друзей председателя, ни документов я так
и не дождался. Как я выяснил, и в  сосед�
ний колхоз ее не привозили. Недолго ду�
мая, я уволился. Сказал: ищите себе дру�
гого кладовщика.

Кстати, Семен Михайлович — един�
ственный из бывших тружеников хозяй�
ства, решившийся при беседе с нами на�
звать свое имя: "Стар я уже, чтобы кого�то
бояться", — объяснил он нам свою откро�
венность. Другие крестьяне, как выясни�
лось, опасаются преследований со сторо�
ны Потапова, который, по их словам, ни�
когда не отличался кротким нравом, а "по�
царствовав" пару лет на посту руководи�
теля хозяйства, и вовсе с людьми пере�
стал церемониться.

…Один за другим люди уходили из
стремительно пикирующего вниз сельхоз�
предприятия. Уходили со скандалами,
слыша вслед нелестные отзывы о себе и
обещания "пожалеть о сделанном".

— Как же так вышло? — спрашивали мы
у бывших тружеников "Рублинского". — На
первых порах ведь у Потапова все получа�
лось. Куда вдруг подевались его хозяй�
ская сметка, деловой настрой?

— А как у нас обычно происходит? По�
началу пустят пыль людям в глаза, а потом
начинают на себя работать, — слышали
мы в ответ.

В 2001�м под эгидой "Орловской Нивы"
в районе была создана агрофирма, объ�
единившая несколько экономически ос�
лабленных хозяйств. Насколько нам изве�
стно, Потапов был против вхождения "По�
тапов и К" в агрофирму. Хотя был ли
смысл так упорствовать?.. Вряд ли хозяй�
ство смогло бы снова встать на ноги. При�
соединение все�таки произошло, и люди
окрестили этот процесс не иначе как "при�
лепили рваный сапог к дырявому".

Часть земель и животноводческих по�
мещений бывшего колхоза, изношенная
техника отошли агрофирме. Оставив сво�
их  крестьян без имущественных паев и
накопив солидные долги по заработной
плате, пройдя не один десяток судов, По�
тапов создал частную структуру ООО
"Рублинское", обеспечив себе надежный
тыл. Здесь, в основном на небольшой ча�
стной свиноферме, в настоящее время
подрабатывают единицы бывших колхоз�
ников. Потапов отсудил у агрофирмы не�
сколько десятков голов крупного рогатого
скота, который, как говорят крестьяне,
позже исчез  в неизвестном направлении,
а в руках у Потапова оказались часть тех�
ники, пилорама и другое имущество.

На 1 января 2006 года в отделе статис�
тики сельского хозяйства Орелстата ООО
"Рублинское" числится как "не ведущее
сельскохозяйственное производство"…
Бывшие труженики хозяйства, а ныне в ос�
новном безработные, перебиваются слу�
чайными заработками, доходами от веде�
ния личного подсобного хозяйства.  Иные
и вовсе сдают металлолом, продают заез�
жим перекупщикам грибы и ягоды (благо,
что в здешних лесах их в избытке). Кто�то
трудится в агрофирме "Нива�Занеруссов�
ская", кто�то ездит на заработки в сосед�
нюю Курскую область (в том числе и на
Железногорскую птицефабрику), в Моск�
ву. Заросла бурьяном контора бывшего
сельхозпредприятия, от детского сада,
построенного еще при прежнем руково�
дителе и так и не  заработавшего при По�
тапове, остался  лишь фундамент, разби�
раются по кирпичику фермы, когда�то за�
полненные скотом, который год пустует
бывшая колхозная столовая  с выбитыми
стеклами: кормить стало некого. Разруха,
как говорил герой Михаила Булгакова, не
в клозетах, а в головах. Что принесет рай�
ону глава, сотворивший такую разруху в
селе, где живет? Похоже, что сценарий
его действий на очередном "на царствии"
нисколько не поменялся.

Удивительно, что за все время нашей
беседы новый глава района ни разу
не усомнился в том, а во всем ли он

прав, самокритики в его высказываниях не
чувствовалось. Единственно, он, во время
выборной кампании остро критиковавший
"варягов", т.е. инвесторов со стороны,
сейчас говорит: "Вот если бы мне раньше
хорошо объяснили все плюсы от вхожде�
ния хозяйства в агрофирму "Орловской
Нивы", тогда я, наверное, по�другому дей�
ствовал". На него же, дескать, давили. А
какой нормальный мужик это выдержит?
Но опять получается, что виноват кто�то
другой. А  самому слабо было разобрать�
ся? 

Мы располагаем документами об ис�
полнении бюджета Дмитровского района
за первый квартал нынешнего года. Если
на 1 января 2006 г.  общая задолженность
бюджетных организаций за газ, электро�
энергию, тепло и воду  составляла 408
тыс. рублей, то на 1 апреля, когда за поло�
жение дел в районе уже отвечал новый
глава Н.И. Потапов, она выросла до 
1 млн. 434  тыс. рублей. Безвозмездные
поступления из других бюджетов пришли
в район в строгом соответствии с планом:
16 млн. 36 тыс. рублей. А всего доходов, с
учетом этих поступлений,  в бюджет райо�
на за первый квартал получено 
19 млн. 256 тыс. рублей. Задолженность
по заработной плате работникам бюджет�
ной сферы на 12 января 2006 г. составля�
ла 59 тыс. рублей, а на 4 мая с.г., при но�
вом главе районной администрации,  —
631 тыс. рублей.  Есть над чем работать.

По нашим наблюдениям, сейчас По�
тапову стал мешать  образ жесткого кри�
тика всего, что происходило в районе в
последние годы. Этот образ сыграл
свою роль на выборах. Но  критиковать
легко. А от него, как от главы районной
администрации, люди ждут не пустой
болтовни, а конкретных дел, перемен к
лучшему.

Людмила СТАВЦЕВА.

Наталья ЗАРУБИНА.
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Тем не менее пока в областном
центре полным ходом идет подго�
товка к следующему отопительно�
му сезону. Об этом, а также о том,
как удалось без аварий и перебоев
в теплоснабжении пережить не�
простую минувшую зиму, нашему
корреспонденту рассказал испол�
нительный директор ОАО "Орлов�

ская генерирующая компания" 
А.П. Спиридонов.

— За последнее время был про�
делан большой объем работ по
улучшению теплоснабжения горо�
да. За три года около 140 милли�
онов рублей было израсходовано
на реконструкцию тепловых сетей,
теплофикационных установок. За�

менено более 19 километров теп�
лотрасс, отремонтированы старые.
Большие средства мы вкладываем
в улучшение тепловой изоляции
для сокращения потерь тепла. Эта
работа принесла свои плоды, что
ярко продемонстрировал минув�
ший отопительный сезон. Несмот�
ря на рекордно сильные морозы, не
было ни одного серьезного сбоя в
обеспечении орловцев теплом. Мы
могли бы подавать больше тепла,
но по просьбе городской админис�
трации были вынуждены умень�
шить температуру теплоносителя и
вместо положенных 100 градусов
поддерживали 85. Это связано с
ветхостью муниципальных тепло�
вых сетей. Они могли бы не выдер�
жать высоких температур.

— Поступали ли к вам жало�

бы от горожан на холод в

квартирах?

— Жалобы были. В основном
звонили жители домов с улиц Ро�
щинской, Советской, бульвара По�
беды. Но число жалоб значительно
снизилось по сравнению с преды�
дущими годами.

В этом году (в большей степени,
чем раньше) мы нашли взаимопо�
нимание с "Гортеплоэнерго" и МУП
ЖРЭП. Мы начали совместно рабо�
тать по улучшению гидравлических
режимов, устранению возникаю�
щих неполадок. Тем не менее мно�
гие вопросы остались нерешенны�
ми. Мы выдвинули предложение о
скорейшем вступлении в действие
программы по внедрению прибо�
ров учета потребляемой тепло�
энергии. Это позволит упорядочить

расчеты за тепло. Предполагается,
что в Орле будет создан координа�
ционный совет по вопросам тепло�
обеспечения города, в который
войдут представители "Орловской
генерирующей компании", МУП
ЖРЭП, "Гортеплоэнерго" и город�
ской администрации. 

— Какая подготовка ведется к

предстоящему отопительно�

му сезону?

— В ремонт теплофикационных
установок и тепловых сетей "Ор�
ловская генерирующая компания"
планирует вложить более 100 мил�
лионов рублей. Мы предложили
для улучшения теплоснабжения
76�го и 82�го кварталов (это улицы
Красина, Нормандии�Неман, Гага�
рина в Заводском районе) рекон�
струировать тепломагистраль. Нас

поддержала "Территориальная ге�
нерирующая компания", наше
предложение будет внесено в ин�
вестиционную программу 2006 го�
да, и мы начинаем организовывать
эту работу. Реконструкция позво�
лит избежать строительства ко�
тельной в этих кварталах и, более
того, обеспечит теплом жителей
ряда новостроек. Также мы готовы
обеспечить теплом новые микро�
районы — третий (по Наугорскому
шоссе) и тринадцатый (в Северном
районе). Это будут довольно боль�
шие жилые массивы.

— С какими основными труд�

ностями приходится сталки�

ваться?

— Главная наша проблема —
неплатежи. "Гортеплоэнерго"
по�прежнему не спешит с на�

ми рассчитываться, а долг
растет. 

— К чему это может привес�

ти?

— Мы будем вынуждены ограни�
чивать затраты на подготовку к 
отопительному сезону, что в ряде
случаев просто недопустимо. По�
этому нам придется брать кредиты
в банках под проценты, которые в
тарифах не заложены, а это ведет к
убыткам компании. В администра�
ции области и города, прокуратуру,
"Гортеплоэнерго" направлены
письма с предупреждением: если
платежи по�прежнему будут задер�
живаться, мы вынуждены будем ог�
раничить теплоснабжение города.
Очень не хотелось бы, чтобы по�
страдали жители Орла, которые в
большинстве своем исправно пла�
тят за тепло. 

Мы надеемся, что все эти во�
просы будут решены и к следую�
щему отопительному сезону город
придет в полной готовности. 

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Не замёрзнем ли мы следующей зимой?
169 миллионов рублей — такова сумма задолженности

орловского предприятия "Гортеплоэнерго" перед ОАО

"Орловская генерирующая компания". Из них 63 миллиона —

старая реструктуризированная задолженность, обязательства 

по ее ликвидации взяла на себя администрация области. Долг 

за 2005 год — 25 миллионов рублей. В первом квартале этого

года сумма неплатежей увеличилась еще на 80 миллионов. 

К чему это может привести — догадаться не сложно. Оказаться 

в холодных квартирах следующей зимой — вполне реальная

перспектива для орловцев, если городские власти 

не предпримут меры по ликвидации задолженности.

В марте этого года Николай Иванович  Потапов —
руководитель ООО "Рублинское" Дмитровского района
(он же директор ООО "ОрКар" в г. Брянске), шедший на
выборы главы Дмитровской районной  администрации от
КПРФ, победил на волне жесткой критики положения дел
в районе. Некоторые жители Дмитровска, с которыми
мы встречались, считали его бойцом. Другие не ждали
от него ничего хорошего, отмечали его  амбиции и
боялись сказать лишнее слово, чтобы  "не полетели их
головы". Но если большинство избирателей
проголосовали именно за него, то он как глава обязан
действовать в интересах всего населения района  и  быть
выше старых обид. С чего же начал работать Николай
Иванович Потапов?


